
 

 

L’Echo du Village 

  N°28 - Décembre 2023 

 

Chers Devrai-Gondragniers, 

Au moment où j’écris ces lignes, je m’oblige à penser : l’optimisme est le début de la réussite. 

Les optimistes auraient donc raison. Ce sont des phrases toutes faites mais gardons-les à l’esprit 

bien que le contexte national et mondial soit morose et anxiogène. 

Nous nous sentons quelque peu impuissants face à cet avenir sombre, mais n’oublions pas que 

nous avons, sur certains sujets, des responsabilités. 

Sur l’aspect environnemental : 

 En tant qu’élus tout d’abord, nous devons être moteurs dans l’application des nouvelles règles 

imposées par l’état en termes d’urbanisme, de construction, d’utilisation rationnelle de l’énergie 

etc… Certaines de ces mesures peuvent nous paraitre discutables, elles nous conduiront à modi-

fier nos comportements dans un avenir peut être plus proche que l’on pense car leurs consé-

quences sont de plus en plus visibles aujourd’hui. Rappelons-nous, l’année 2023 est la plus 

chaude jamais enregistrée, 2024 battra peut-être un nouveau record.  

En tant que citoyen, chacun doit être acteur dans l’application de ces règles nouvelles, même si 

leur application dans notre commune ne représente qu’une petite goutte d’eau dans l’océan des 

« ce qu’il faudrait faire ».Je m’arrête ici sur ce sujet car il est traité dans notre autre petit journal 

L’Echo Nature. 

L’actualité peut conduire certains individus à opérer un repli sur eux-mêmes. Ne tombons pas 

dans ce travers, à Verel-Pragondran, la vie est agréable, faisons en sorte de préserver ce  con-

fort, gardons l’esprit ouvert, créons des opportunités de rencontre des habitants, accueillons les 

nouveaux arrivants, participons à la vie communale en collaborant avec nos associations qui font 

un travail remarquable. 

La municipalité souhaite à tous de bonnes fêtes de fin d’année avant de nous retrouver pour 

les vœux du Maire le 12 janvier 2024. 

 

Le mot du Maire, 

Le Maire, 

Jean-Pierre COENDOZ 

Se donner du mal pour les petites choses,  
 
      c’est parvenir aux grandes, avec le temps. 
 

Samuel Beckett 
 
Ecrivain irlandais  (1906 - 1989) 
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Travaux  
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Eglise 

Salle polyvalente 

Le projet prend un peu de retard, les augmentations de tous les coûts de construction nous ont conduits à procéder à une 
nouvelle phase de consultation avec un cahier des charges revu afin d’arriver à un budget conforme à nos possibilités 
financières. 

 

Les nouveaux devis vont arriveront début janvier. 

De nouvelles demandes de subventions auprès de l’état sont lancées. 

Notre objectif est de commencer les travaux en 2024. 

 

Les travaux de restauration des murs       
extérieurs et intérieurs ont débutés 
lundi  27 novembre 2023, ils devaient 
être terminés en fin d’année mais un 
imprévu, une partie de plancher com-
plètement détériorée risque de con-
duire à une fin de travaux début 
2024. 

 

Ensuite débutera la restauration des boiseries. 

Hélas la messe de minuit ne pourra pas avoir lieu cette année dans notre église.  

Les entreprises compétentes pour ce genre de travaux sont toutes très chargées, nous avons dû accepter les délais       
imposés par leurs plannings de charge. 

 Déneigement des chemins communaux 

A partir de cet hiver, le déneigement sera réalisé par l’entreprise Nantois.  

Nous remercions  

Xavier et Pascal Carron  

qui ont très bien assuré ce service pendant de nombreuses années. 

Geneviève Justal (Ninou) accompagnatrice du bus scolaire et 
Alain Gagnière, agent technique  cesseront  leurs activités à la 
Mairie en juin 2024. 

Si dans votre entourage, ou vous-même, êtes intéressés par un 
de ces emplois, contactez la Mairie pour plus d’informations. 

 

Ils vont laisser leur place….. 

Ça va changer…. 
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Informations diverses 

Adoswim : le nouveau cours pour adolescents 

Le cours Adoswim est dédié aux 

11-15 ans pour les sensibiliser  

davantage à la prévention des 

noyades lors de leurs baignades 

collectives.   

Objectif 

Nager et "faire des longueurs" ce n'est pas pour toi ? Le cours Adoswim a été pensé pour te donner envie de nager 
en t'amusant. Qui sait "J'peux pas, j'ai piscine" deviendra ta phrase préférée.  

Adoswim te permettra certes de bouger, mais aussi de découvrir les bases du secourisme et sauvetage aquatique 
pour aider ton ami de la noyade.   

Horaires 

Le cours Adoswim est programmé tous les mercredis de 17h30 à 18h15 sauf pendant les vacances scolaires et jours    

fériés.  

La piscine aqualudique du stade propose 2 cycles de ce cours en 2024 : 

Période de la formule par cycle : 

• du 8 janvier au 12 avril 2024 (12 séances)  

• du 29 avril au 5 juillet 2024 (8 séances) 

Tarifs 

• 8,50 euros le cours adolescent (entrée piscine comprise) 

• Règlement des cours par cycle d'apprentissage 

• Modes de paiement : chèques, espèces et chèques vacances. 

• 8 séances : 68 € 

• 12 séances : 102 € 
 

 Pour toute inscription, l'acquisition d'un support de type carte rechargeable est obligatoire au prix de 2,50 € non bour-
sable. Si vous disposez déjà de cette carte, merci de vous en munir pour l'inscription. Rechargement compatible sur les 
cartes similaires de la patinoire et des piscines. 
 

Mode d'emploi 

• La durée d’une séance est de 45 minutes. 

• À l’horaire indiqué, l'adolescent doit être en tenue dans le vestiaire.  

      (maillot, bonnet de bain obligatoires, lunettes à  votre convenance)  

• Des vestiaires sont attribués pour les filles et les garçons. 

• Les maîtres-nageurs se chargent du groupe à la sortie du vestiaire. 

• En fin de séance, les maîtres-nageurs s’assurent que les adolescents rejoignent le 

Copier ce lien pour visualiser la fiche d’inscription : 

https://www.grandchambery.fr/fileadmin/mediatheque/grand-chambery/actualite/piscines/2023/Cours_adoswim_2023-2024-

Inscription-doc-interactif.pdf 
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Informations diverses 

Le 8 septembre 2023, juste après le passage du bus scolaire et d’un cycliste, un arbre est tombé sur la route du Nivolet 
endommageant les lignes téléphoniques. 

La météo était clémente, sans vent, cet 
arbre est tombé car c’était un arbre 
mort. Soyons tous très  vigilants sur 
l’état de la végétation qui se trouve en 
bordure de nos propriétés sur les voies 
communales ou sur la départementale 
afin que cela ne se reproduise plus. 

Pendant 3 jours les habitants du bas de 
la commune se sont retrouvés sans 
Internet ni téléphone (dommage pour 
ceux qui n’ont pas pu suivre le match 
d’ouverture de la coupe du monde de 
rugby). 

 
 

Pour rappel , nous sommes tous responsables des arbres ou des haies qui dépassent sur la voie publique et nous avons 

tous l’obligation de les tailler. 

Pensons également à la gêne que cela entraine pour le passage du chasse neige. 

Chute d’arbre sur la Route du Nivolet 

Planning du broyeur pour l’année 2024 

Le broyeur est mis gratuitement à votre disposition. 
 
Pour le réserver, il convient de vous adresser à la mairie en fournissant les documents suivants : 
 

- la copie de votre carte d’identité 

- un justificatif de domicile 

- un chèque de caution de 1 000 € à l’ordre du Trésor Public 

- une attestation d’assurance responsabilité civile et dommages. 

 

Un véhicule avec crochet d’attelage est nécessaire. 

 

Les dates de sa disponibilité sur notre commune : 

 

 Du  15 janvier 2024 au 28 janvier 2024 

  Du 26 février 2024 au 10 mars 2024 

   Du 8 avril 2024 au 21 avril 2024 

    Du 20 mai 2024 au 2 juin 2024 

     Du 1 juillet 2024 au 14 juillet 2024 

      Du 12 août 2024 au 25 août 2024 

       Du 23 septembre au 6 octobre 2024 

        Du 4 novembre au 17 novembre 2024. 

 

Merci de noter que le broyeur ne sera pas disponible au mois de décembre 2024. 

Heureusement, aucun dommage corporel n’est à déplorer. 



 

 

Ça s’est passé… 
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Le 11 novembre 1918, l'Armistice - convention négociée par les autorités militaires qui a 

pour objectif immédiat la fin des combats - est signé à Rethondes dans le train du 

maréchal Foch, conservé en forêt de Compiègne. 

L'armistice met un terme à la Première Guerre mondiale qui fit plus d'un million de 

morts et presque six fois plus de blessés et de mutilés parmi les troupes françaises. Mal-

gré l’étendue des destructions, le soulagement fut immense et la joie s’empara de 

chaque commune. Le 11 novembre 1920, la dépouille d'un Soldat inconnu fut in-

humée sous l’Arc de Triomphe à Paris où la flamme est ravivée tous les soirs par le 

Comité de la flamme et des représentants d’associations. 

Cérémonie du 11 novembre 2023 

La cérémonie a eu lieu place de la Mairie en présence de Monsieur le 

Maire Jean-Pierre Coendoz, des élus, de Monsieur Michel Dyen, Maire de 

Saint Alban Leysse et de Madame Christiane Bert, Présidente du Souvenir 

Français. 

Après la lecture du manifeste du Ministère des Anciens Combattants les 

gerbes de la municipalité et du Souvenir Français ont été déposées au 

monument aux morts par Monsieur le Maire, Madame Christiane Bert et 

les enfants présents. 

L’école de musique Ondes et Notes a accompagné ce moment toujours présent 

dans la mémoire collective 105 ans après. 

 

Après avoir remercié les porte-drapeaux pour leur présence, Monsieur le Maire a 
invité tout le monde à partager un moment convivial autour d’un café. 

Hommage aux frères Roulier, anciens combattants d’Afrique du Nord 

Le Souvenir Français et les anciens combattants de Saint Alban 

Leysse ont rendu hommage à deux frères anciens combattants 

d'Afrique du Nord décédés à deux ans d'intervalle.  

Toute la famille, le Maire de Verel Pragondran, sa première adjointe, 

Henri Madelon ancien combattant, et Christiane Bert-Marcaz, Prési-

dente du Souvenir Français, se sont rendus sur les tombes de 

Claude et André Roulier pour déposer une plaque du souvenir sur 

celles -ci. Deux hommes qui représentaient en outre la mémoire vive 

du village.  

 

4éme édition : le vendredi 17 novembre 2023 à 9 heures sur le parking à l’entrée de Verel, la déchetterie mobile est    
venue récupérer tous vos objets plus ou moins encombrants : ( 25 passages et 465 kilos récupérés dont incinérables,   
mobilier, métaux et équipement électrique électronique et électroménager…..) 

Jusqu’à 15 heures, une personne de Grand Chambéry attendait et aidait à décharger les coffres de voitures ou les       
remorques, ce qui permet d’éviter quelques voyages à la déchetterie de Saint Alban.  

 

Commencez à faire un nouveau tri chez vous,  

la déchetterie mobile revient sur la commune les : 

Jeudi 7 Mars 2024 et   

Samedi 12 Octobre 2024 

La déchetterie mobile 

https://www.cheminsdememoire.gouv.fr/fr/wagon-de-larmistice
https://www.cheminsdememoire.gouv.fr/fr/wagon-de-larmistice
https://www.cheminsdememoire.gouv.fr/fr/11-novembre
http://www.paris-arc-de-triomphe.fr/


 

Ça s’est passé… 

Les travaux réalisés par Grand Chambéry sur les conteneurs installés sur notre commune étaient néces-
saires pour rénover le matériel en place. Les anciens conteneurs étaient installés depuis environ 15 ans. 
 

Les nouveaux conteneurs : 
 

 
Pour rappel, la mise en place des conteneurs semi-enterrés présente de nombreux avantages : 
 

moderniser les systèmes de collecte pour répondre à l'accroissement démographique du bassin Chambérien. 

 

améliorer, faciliter le tri des déchets : le volume de stockage est plus important sur une surface réduite, il est donc  

possible de proposer des conteneurs pour les 3 flux (ordures ménagères, tri, verre). 

 

gagner en sécurité en répondant à la problématique incendie en développant un système de conteneur ininflammable. 

L'incivisme et les dégradations sont aussi limités. 

 

améliorer les conditions de travail, de sécurité et d'hygiène des agents de la collecte. 

 

maîtriser les coûts de la collecte en réduisant la fréquence de ramassage et la consommation d'énergie. 

 

 

La mise en place des conteneurs enterrés ou semi-enterrés présente la contrainte suivante : 
- Les usagers doivent apporter leurs déchets aux conteneurs, situés parfois, à plusieurs dizaines de mètres de leur        

domicile. Toutefois, l'implantation des conteneurs est la plus cohérente possible, en privilégiant les axes principaux de 

circulation.  

 

Deux conteneurs pour les verres ont été rajoutés, à Pragondran et aux Fontaines.  

 

Attention aux nuisances sonores pour le verre! 
 

Les finitions et les enrobés seront finalisés en janvier. 

 

 

Changement des conteneurs  

améliorent les conditions de travail des agents de collecte : les déchets sont 

stockés dans une cuve métallique qui se vide par des trappes. Les anciens 

modèles et leurs "chaussettes" de stockage fermées par une corde étaient 

moins hygiénique, notamment par l'écoulement des jus.  

 

bénéficient d’un nouveau système de préhension du conteneur (système en     

forme de champignon). Il permet d'ouvrir et fermer les trappes et reste 

plus fiable et plus pratique pour le grutier. 

 

ont une cuve intérieure en acier et cuve extérieure en béton. Cela permet  

améliorer la sécurité (risque incendie quasi nul) et la salubrité, en limitant 

les mauvaises odeurs notamment. 
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Lutter contre son expansion, c’est :  

 Un enjeu agroécologique et économique : contribuer à la protection des productions agricoles comme la production 

de fruits, les vignes, les productions apicoles. Son alimentation se composant d’insectes et de produits sucrés, il peut 

aussi venir perturber les étals des marchés occasionnant ainsi une gêne importante pour consommateurs et        

commerçants, pouvant entraîner une perte d’attractivité de ces lieux d’échanges économiques.  

 Un enjeu environnemental : participer à la sauvegarde de la biodiversité en contrôlant la prédation qu’il exerce sur 

l’entomofaune et en particulier sur les pollinisateurs et de nombreux autres insectes : guêpes, mouches, coccinelles, 

chenilles, ainsi que sur certaines espèces d'insectes rares.  

 Un enjeu sociétal : contribuer à la protection des populations, car sa présence peut présenter un danger pour 

l’homme. Inoffensif quand il est solitaire, le frelon devient agressif pour défendre son nid quand la colonie se sent 

menacée. Si au début de son implantation, la majorité des nids se situent hauts dans les arbres, il est ensuite      

possible de trouver des nids dans des haies à hauteur d’homme, sous les toits de bâtiments, dans des boitiers     

électriques, des bouches d’égout... La protection des populations passe donc par la limitation de l’implantation du 

frelon asiatique.  

France et territoire régional Auvergne Rhône Alpes  

Originaire du continent asiatique, le frelon asiatique ou frelon à pattes jaunes (Vespa velutina nigrithorax) a été introduit 

en France en 2004 dans la région Aquitaine. Il a été identifié pour la première fois en France sur la commune de Nérac 

(Lot-et-Garonne). Il a très certainement été importé de Chine avec des marchandises. Depuis, il s’est répandu rapidement 

vers l’Est et le Nord pour occuper aujourd’hui la totalité du territoire national (progression de 78km par an).  

Sur le territoire rhônalpin, c’est en 2011 que cette espèce a été observée pour la première fois sur plusieurs communes du 
département de l’Ardèche.  

  Le frelon asiatique est une Espèce Exotique Envahissante (EEE)  

Plusieurs habitants ayant des ruches ont connu de gros problèmes liés à la présence du frelon asiatique, gardons à l’esprit 
qu’avec le retour du printemps, cet espèce va revenir en force. 

Soyons vigilants pour faire en sorte qu’il soit le moins nuisible possible. 

Le frelon asiatique est une Espèce Exotique Envahissante (EEE) 

Les mesures de lutte : 

La recherche de nids  : 

Elle doit être mise en œuvre dès les premières observations de frelons asiatiques 
butinant sur les arbustes en fleurs ou  prélevant des abeilles sur les ruchers.  

La destruction des nids : 

La destruction constitue la phase ultime des actions engagées, mais est aussi la plus 

complexe. Complexité technique car les nids sont souvent situés en hauteur et donc 
d’accès difficile  

Il est essentiel de faire détruire les nids par des personnes formées et équipées spécifiquement.  

 

Piégeage de printemps : 

 

Le frelon asiatique a un cycle de reproduction annuel : au début de l’hiver, toutes les ouvrières frelon asiatique meurent 

et seules les fondatrices survivent au froid. Au printemps, les fondatrices sortent d’hivernation et construisent leur nid 

primaire. Afin de limiter le nombre de nids construits l’été, il est possible de capturer et d’euthanasier les fondatrices au 

printemps.  
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Marion et Boris Madelon, habitants de Verel Pragondran, sont à la recherche de parcelles de terrains non constructibles à 
vendre, à louer ou à prêter sur la commune. 

Ces parcelles serviraient à faire des pâturages pour les chevaux de Marion qui lance 
son activité en traction animale : attelage, travail du sol des vignes en Savoie et dé-
bardage accompagné de Boris  

. 

Pour plus d’informations, contactez Marion par téléphone au 07.86.32.52.95 ou par 
mail : marion.agnelet@gmail.com 

C’est à vous  

Le Frelon asiatique : comment le reconnaitre parmi les autres insectes semblables : 

        Il est toujours là…. 

Le frelon asiatique à pattes jaunes, Vespa velutina, 
est à dominante noire, avec une large bande orange 
sur l’abdomen et un liseré jaune sur le premier       
segment. Sa tête vue de face est orange et les pattes 
sont jaunes aux extrémités. Il mesure entre 17 et 
32mm. 

Le frelon d’Europe, Vespa crabo, a l’abdomen à     
dominante jaune clair, avec des bandes noires. Sa tête 
est jaune de face et rouge au dessus. Son thorax et ses 
pattes sont noirs et brun-rouges. Les ouvrières mesu-
rent entre 18 et 23mm et les reines entre 25 et 35mm. 

Les guêpes sont plus petites que les frelons. Les    
ouvrières mesurent environ 15mm en fin d’été.       
Attention, une reine de guêpe peut dépasser légère-
ment 20mm, c’est-à-dire la taille du frelon asiatique.  
Au printemps, les guêpes peuvent donc être plus 
grande que les premières ouvrières de frelon. 
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La vie associative 

 
Le coin des Barotiers 

Après un été chaud et très sec, la nature nous a permis de reprendre nos activités un 
peu plus sereinement. 

Il faut néanmoins être bien présent sur le terrain car les ronces et broussailles pren-
nent vite de l’ampleur. 

Notre équipe s’est agrandie avec l’arrivée de Sonia, bienvenue à elle.  

    Preuve que notre association est toujours très attractive. 

 

Fin septembre comme de coutume, notre traditionnel 
voyage en bus a eu lieu, exceptionnellement, un vendredi 
car un excellent repas nous attendait pour la pause déjeu-
ner au lycée de l’école hôtelière de Moutiers et celui-ci est 
fermé le samedi.  

C’est avec plaisir que nous avons apprécié le travail des 
élèves.  

Au programme de cette journée, halte à la cave coopérative 
fromagère, visite du musée des traditions populaires, arrêt 
au moulin à huile de Aigueblanche et pour terminer, dégus-
tation des vins de Savoie du Domaine des Anges situé aux 
Marches. 

 

Je rappelle que ce moment convivial est ouvert à toutes les personnes qui adhèrent à l’association. 

Belle réussite de la matinée fête au four organisé conjointement par les Barotiers et la bibliothèque. Les enfants et adultes 
présents ont pu découvrir et participer à la fabrication du pain. 

J’espère vous retrouver nombreux à notre assemblée générale le 22 mars 2024,  

En attendant, belles fêtes de fin d’année à toutes et tous. 

 

Roland GIRARD-CARRABIN 
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La Gymnastique Volontaire 

 

Dans une belle ambiance, de convivialité, de partage et d'adaptabilité, la GV a fait sa rentrée le mercredi 6 septembre à la 

salle polyvalente chemin du Mas Partout. 

  

Avec ses cours énergiques, Ophélie ZANNA, notre coach sportive nous renforce musculairement.  

 

C'est avec un grand plaisir que nous avons reçu des nouveaux adhérents, et notre effectif est de 30 personnes.  Pour la 

Toussaint, après le cours de gym, la soirée s'est terminée autour du  pot de l'amitié. 

 

N'hésitez pas à nous rejoindre tous les mercredis soir de 19h30 à 20h30 à la Salle polyvalente chemin du Mas partout" 

 

 
Chantal Cobuccio, Présidente : 06.26.17.44.74 



 

La Bibliothèque municipale 

La vie associative 

P. 10 

Nouveaux locaux : adoptés ! 

Fin juin, la bibliothèque a déménagé dans les salles de 
l'ancien presbytère, mais cela,  vous le saviez déjà !  Ce-
pendant, l'équipe de bénévoles a bien eu besoin de tout 
l'été pour mettre en rayon le contenu des piles de cartons 
et  compléter un peu le mobilier, afin de faire de ces nou-
veaux locaux un endroit à la fois pratique et accueillant 
avec un coin salon pour les adultes et un grand espace 
dédié aux livres pour enfants, espace tout de suite adopté 
et apprécié.   

Une journée "portes ouvertes" réussie ... 

La journée « portes ouvertes » a eu lieu le samedi 9 septembre. Au cours de cette journée joyeuse et ensoleillée, les habi-
tants de la commune, nouveaux ou fidèles adhérents, sont venus nombreux (pas loin de 85 personnes) pour  découvrir la 
nouvelle installation.  

Café d'accueil le matin, apéritif en musique - merci Daniel et ses amis musiciens ! -  discours de Monsieur le Maire, pique-
nique sous le cerisier, jeux pour les enfants et un Kamishibaï (petit théâtre en images d'origine japonaise) avec des histoires 
racontées par Elise.  

Une journée bien remplie ! Une vraie reconnaissance et un encouragement pour l'équipe !  

Le projet est porté par une belle équipe ! 

D'ailleurs, le groupe de bénévoles qui anime la bibliothèque s'élargit, avec l'arrivée de deux nouvelles : nous sommes   
maintenant onze, une véritable équipe ! Pour les adhérents et visiteurs, se sont de nouvelles têtes aux permanences, de 
nouveaux échanges, de nouveaux avis, sur les livres et ... sur le monde comme il va ... ! Richesse de la diversité des points 
de vue.  

Pour la structure, se sont des idées nouvelles pour le développement des activités, des compétences et des bonnes volontés 
pour mieux partager les tâches, afin que ce beau projet ne risque pas de tourner court si un problème devait empêcher 
l'une ou l'autre de continuer à s'impliquer ...  

Partenariat avec les Barotiers et le Parc pour la Fête aux Fours 

 

Samedi 21 octobre, la Fête aux Fours, , portée par le Parc Naturel des Bauges, a été une belle occasion de faire intervenir 
en toute complémentarité les boulangers des Barotiers et l'équipe de la bibliothèque, pour une séance de découverte du 
four en fonctionnement et d'initiation au façonnage du pain.  

 

Et pendant que le pain cuit, dans la salle du presbytère est projeté un film très réussi et très complet, qui explique tout ce 
que les participants n'ont pas pu voir : la mise en chauffe du four, la fabrication du levain, le pétrissage de la pâte ...  

Merci Martine pour cette belle réalisation qui met en lumière le savoir-faire de nos boulangers !  

Treize enfants et neuf adultes ont pu participer à cet atelier : un vrai partage, une réelle transmission, entre les gamins de 
sept à dix ans, leurs parents et les boulangers historiques et plus jeunes ! Et quel plaisir de mordre dans le pain juste sorti 
du four, encore chaud et qui sent si bon. 

Bien sûr, un verre de l'amitié a conclu cette belle matinée.  

     

Si  l'activité de la bibliothèque 
est d'abord de faire circuler 
des livres, de promouvoir la 
lecture sous toutes ses formes, 
l'équipe s'associe régulière-
ment aux autres structures de 
la commune pour initier ou 
accompagner des projets    
culturels au sens large.  



 

La bibliothèque fait le plein de nouveautés pour adultes et jeunesse ! 

Sont arrivés dans les rayons quelques prix littéraires dont le Goncourt "Veiller sur elle", le Fémina "Triste tigre", plusieurs 

ouvrages d'auteurs emblématiques comme Maylis de Karengal, Leila Slimani, Laurent Gaudé, Sylvain Tesson, et bien 

d'autres ... à découvrir ou relire.  

Pour la jeunesse, la série de BD Gargouilles est maintenant complète, les Légendaires se complètent peu à peu ... 

Pour en savoir plus, allez sur notre site et consultez le catalogue !  

https://bibliotheque-verel-pragondran.fr/ 

 

2023 s’est terminée par un moment festif   

le mercredi 20 décembre avec un goûter et des lectures. 
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La Bibliothèque municipale, suite. 

 

 

Vous êtes cordialement invités à nos séances très conviviales autour de jeux, de discussions et 
d'un goûter, tous les derniers jeudis de chaque mois dans la salle de réunion du presbytère.  

En cas de besoin, quelqu'un peut venir vous chercher et vous reconduire à votre domicile. 

 
 
 

 

 

   

    Pour nous contacter et signaler votre participation, appeler le 06 86 99 00 36. 

 

En attendant de vous retrouver,  

nous vous souhaitons  de belles fêtes de fin d'années et une excellente année 2024 ! 

             

               Marcelle et Gérard 

 

Notez bien : pendant la saison d'hiver, les activités démarrent à 14h. 

Le Club Atout Coeur  

https://bibliotheque-verel-pragondran.fr/
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Cinécyclo 

Pour sa 2éme édition, le Cinécyclo (association à Dijon) nous a rendu visite le mardi soir 

11 juillet 2023 à la salle polyvalente. Ce concept consiste pour Clément et Valentin à se 

rendre sur leur vélo dans les communes adhérentes pendant la journée. Le soir les 

spectateurs sont invités à pédaler à tour de rôle sur un vélo actionnant une génératrice 

qui produit l’électricité nécessaire pour alimenter un système de projection sur un écran 

en pleine nature. Malheureusement, la Savoie a été placée en vigilance aux orages dans 

la soirée. Nous avons dû nous replier dans la salle polyvalente.  

Cette animation proposée par la Mairie et l’A2V n’a pas connu un franc succès. Une vingtaine de personnes sont venues  

assister aux courts métrages sur les écureuils terrestres, la naissance des oasis, la forêt, le jardinier, les abeilles et la fabri-

cation de paniers, tous très intéressants. 

L’orage est bien arrivé dans la nuit, nos projectionnistes étaient à l’abri pour la nuit. Nous remercions l’association          

« La Culturienne » porteuse du projet ainsi que Clément et Valentin qui sont repartis dans la matinée sur leurs vélos bien 

chargés rejoindre la commune de Thoiry.  

La Fête du Pain 2023 

Une grande première : « La fête du pain sous la pluie » le 27 Août 2023. 

Le vendredi, les bénévoles bien courageux se sont retrouvés au parking de la salle polyvalente pour le montage des stands, 
sous un ciel clément. 

Les fours de Verel et de Pragondran ont été allumés pour l’occasion, nos boulangers ont œuvré du vendredi soir a           
dimanche.  

Après un gros orage dans la nuit de samedi à dimanche, la fête s’est déroulée sous la pluie une partie de la journée.  Il a 
fallu combiner quelques changements sur l’installation. Tous les barnums et chapiteaux ont abrité les stands et les visiteurs.  

 

Pas de boules cubiques, pas de château gonflable, installation des 

peintures pour les enfants dans la salle polyvalente ainsi que le 

stand de la bibliothèque et du covoiturage.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Le lundi, le démontage des stands 
s’est déroulé sous une pluie battante . 

Bravo à tous les bénévoles et  

merci à tous. 

Les repas ont été également servis  

à l’intérieur de la salle. 

Malgré l’humidité et le froid, nous avons pu déguster les 

matafans et les pâtisseries, la buvette n’a pas désempli, 

nous avons passé un bon moment et avons terminé cette 

fête avec un karaoké bien apprécié par les petits et les 

grands sous l’organisation de Jérémy l’ambiance. 
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Les Aînés 

Jeudi 14 décembre 2023 à midi nos aînés, au nombre de 46, se sont réunis dans la salle polyvalente pour le 
traditionnel repas de Noël.  
 
C’est avec plaisir que l’A2V leur a offert l’opportunité de se retrouver et leur a servi un repas de fête       
préparé par nos bénévoles.  
 
L’après midi s’est prolongée par de longues discussions et des parties de belote. Nous nous sommes quittés 
heureux de moment sympathique et convivial aux alentours de 18H. 
 

Nous avons également distribué des colis  à nos Aînés qui auraient souhaité participer au repas mais n’ont pas 
pu pour raisons de santé. 
 

Association des 2 Villages  

Les Enfants  
L’après-midi du 17 décembre 2023, le Père Noël est passé nous voir à Verel-Pragondran à 

la salle polyvalente. Il a distribué ses cadeaux aux 67 enfants venus profiter de cet après-

midi de Noël accompagnés de leurs parents. 

L’A2V en partenariat avec la Bibliothèque, a proposé un spectacle offert par la mairie et mis 

en scène par la compagnie la Baraque à plumes  :  

« La Hotte Couture » 
Pendant ¾ d’heure, éclats de rire et participation des enfants ont enchanté toutes les familles. 

 

Ensuite l’A2V a servi un chocolat chaud ou compote pour les tout-petits, des brioches nature et chocolat, clémentines et 

papillotes. Ce beau moment de Noël s’est terminé par un apéritif dinatoire offert par l’A2V. 

 

Merci aux bénévoles des associations partenaires et de l’A2V qui sont venus aider à la mise en place des deux Noëls.  

Ils donnent de leur temps pour nous permettre de vous offrir ces bons moments. 

 

L’A2V vous souhaite à toutes et tous  

de belles fêtes de Noël et une belle année 2024. 

NOËL 2023 
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Naissances 

Le Carnet 

Mariages 

Toutes nos félicitations aux heureux parents,  

aux jeunes mariés  

et plein de bonheur à tous. 

Maurine Langlais et  Nicolas Canizares,  le 13 octobre 2023 

Raphaël Perrillat-Charlaz,    

né le 8 septembre 2023. 

Ses parents, Alexia et Alexandre. 

Diégo Da Silva Santana,    

né le 22 octobre 2023. 

Ses parents, Emma et Ruben. 

Décès 

André Roulier,  le 16 août 2023. Gilbert Rey,  le 6 septembre 2023. 

Sincères condoléances à leurs familles. 

Agathe Gelas 

née le 7 mars 2023. 

Ses parents, Marine et Damien. 

Joseph Thircuir,    

né le 5 juillet 2023. 

Ses parents, Lucie et Gaël. 

A vos agendas !! 
 

Fin de l’année, la Mairie fermera du 23 décembre 2023 au 5 janvier 2024 inclus. 

 

Cérémonie des vœux de Monsieur le Maire le vendredi 12 janvier 2024. 

 

Assemblée générale des Barotiers le 22 mars 2024. 

 


